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The industrialization of rice growing in the Guadalquivir Marismas in Spain 
 
The rice landscapes of the Marismas, the marshlands at the lower Guadalquivir river in Southern Spain, reflect the dynamic 
development of the rice sector since the initial colonization of the area by private companies. The excellent natural conditions for 
rice and the young socioeconomic structure favored farming at a large scale and a progressing introduction of agricultural and 
organizational innovations. This paper deals with recent structural changes caused by mechanization, rationalization and 
capitalization that also mark fields and settlements. The dynamic industrialization process of rice growing at the Southern 
periphery of Europe leads to the development of a joint production system including the integration of rice farmers, suppliers, 
the service sector and rice factories. The complex economical, social and ecological consequences of this process indicate also 
problems and risks of industrial rice growing, especially referring to agropolitical changes, high capitalization, the dualism of 
large rice farms and underemployed peasants, the increasing dependence from a great industrial company, the competition for 
increasingly scarcer water resources, the environmental risks of agrochemical products and the spatial neighborhood with 
natural parks. 
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L’industrialisation de la riziculture dans les Marismas du Guadalquivir en Espagne 
 
Les rizières des Marismas - la terre marégaceuse du Bas-Guadalquivir dans le Sud de l’Espagne - reflètent le dynamisme du 
développement de la riziculture de ce pays depuis la mise en valeur par des sociétés privées de capitaux. Les conditions 
naturelles présentes dans cette région favorables à la culture du riz et les structures agricoles créées dans cette jeune région 
colonisée ont facilité l’exploitation sur de grandes surfaces et l’introduction progressive d’innovations au niveau des techniques 
agricoles et de l’organisation. L’article traite des récentes transformations structurelles dues à la mécanisation, à la 
rationalisation et à la capitalisation qui se manifestent aussi dans les modifications des parcelles et des agglomérations. Le 
processus dynamique de l’industrialisation de la riziculture aux confins méridionaux de l’Europe entraîne l’élaboration d’un 
système de production liée qui prévoit une interdépendance des producteurs de riz, des entreprises sous-traitantes, des 
prestataires de services et de l’industrie de retraitement des déchets. Les diverses incidences au niveau économique, social et 
écologique de ces processus laissent entrevoir toutefois des problèmes et des risques émanant de la culture industrielle du riz : 
les transformations politicoagraires et les fortes capitalisations, le dualisme des grandes plantations de riz et des petits paysans 
et ouvriers agricoles sous-employés, la dépendance croissante d’un grand groupe, les rivalités pour l’exploitation en raison de la 
raréfaction des ressources en eau, la pollution par les produits chimiques agricoles et la proximité des sites protégés. 


